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今日菏泽

对话菏泽市音乐家协会主席闫永丽：

不让好声音埋没在人群中
本报记者 李德领

人物档案：

闫永丽，中国音乐家协会会员，菏泽市音乐家协会主

席，菏泽学院音乐系主任、教授。

“1982年从曲阜师范大学毕业后，在菏泽师范学校任

教，看到学生们渴求知识的眼神，我仿佛看到了当初自己

的影子，想着一定要把自己毕生所学倾囊相授，不让菏泽

的好声音埋没在人群中。”谈起对音乐的执着，菏泽市音乐

家协会主席闫永丽这样说道。

记者：2012年，你被选为菏泽
市音乐家协会主席，是不是感觉
肩上压力大了许多？

闫永丽：压力的确很大。之
前我是音节家协会的副主席，当
时按照分工把份内的事做好就
行，但现在作为主席，我要全盘
地去调度、去掌握。

尤其是现在，人们对文化的
要求高了，菏泽音乐家协会要出

什么高品位的作品，来打动菏泽
人民，怎样去满足观众？这些都
是我们今后要努力的方向。

记者：对于协会以后的发
展，你有那些规划？

闫永丽：音乐家协会是一个
群众组织，大家凭着一颗公益心
在做。之后我们将以高雅音乐为
平台，依托地方民族民间音乐，
找出属于我们自己的道路，尽量

与其他市的同行水平拉齐。菏泽
人不听菏泽的音乐谁听？菏泽人
不写菏泽的歌谁写？之后我们还
将多出新作品，作出拿得出手的
作品，以回报家乡的乡亲。

目前先把自己的队伍打造
好，自己强了协会才会强大，我
们不仅要在业务上打造，还要做
到德艺双馨，德为先、艺术在后。

记者：能简要说一下市音乐

家协会的情况吗？
闫永丽：音乐家协会目前有会

员100余人，主席团10人、理事36
人，其中60余人为省音乐家协会会
员，21人为中国音乐家协会会员。

在协会第三届会员代表大
会中，修改并通过了菏泽市音协
的《章程》，重点指出，因工作需
要，个别在外地的菏泽籍德才兼
备、具有较大影响力和感召力的

音乐人才，也可进入主席团。
记者：重点指出外地菏泽籍音

乐者也可加入主席团，你认为这对
于菏泽的音乐能起到什么作用？

闫永丽：外地菏泽籍音乐者
加入主席团对菏泽音乐发展有
重要作用，他们也会对菏泽音乐
更加呵护、热爱。同时，我也希望
更多的外地菏泽籍音乐者能够
为家乡的音乐出谋划策。

谈音协：精打业务，多出好作品

记者：曾有网友问菏泽目前
流行乐坛的大佬都有谁？网友跟
帖第一个就提到了你，说明大家
很喜欢你。

闫永丽：(笑 )首先谢谢他
们对我的关心，其实真的没有
做好，不敢当。

记者：能不能讲一下你是如

何与音乐结缘的？
闫永丽：从小就喜欢，家人

也很支持，加上自己也算有些音
乐天赋，自然而然地就走到音乐

路上来了。
从 小 学 到 初 中 、再 到 高

中 都 在 宣 传 队 ，1 9 7 7 年 考 入
曲 阜 师 范 大 学 音 乐 系 ，发 现

唱 歌 并 不 是 一 味 地 扯 开 嗓 子
喊，而是有科学的发声方法。
一 直 到 现 在 都 受 教 于 这 种 发
声的方法。

记者：1982年，你毕业于曲阜
师范大学音乐系，从事音乐教
育，至今已30余年，支持你从事
音乐的动力是什么？

闫永丽：最主要的是事业心
和责任心，作为一名老师，必须要
教好自己的学生，让他们出去以

后是一流的。
再有就是对家乡的情结。在

大学才知道外面的世界那么精
彩，同时也看到了自己与其他学
生的差距，就想着毕业后一定要
回到家乡，把我学的方法、技巧
教给家乡的孩子们，不让他们的

好声音埋没在人群中。
1982年毕业后，我在菏泽师范

学校任教，干了15年。看着学生们
那种渴求知识的眼神，从他们身上
我仿佛看到了当初自己的影子，
1997年又转入菏泽师范专科学校
(现在的菏泽学院)任教至今。

记者：现在你是菏泽学院音
乐系主任、教授，作为一名老师，
你对自己的学生有那些要求？现
在快到毕业季，对于即将毕业学
生有什么忠告？

闫永丽：作为老师还是希望
自己的学生能好好学习，眼界要

放宽，不仅要做一名好老师，还
要做一个有艺术修养的人。

对于即将毕业的学生，希望
他们继续做一个心地善良、心胸
开阔、豁达、勇于帮助他人的人。
心灵是纯粹的，唱歌也要是纯粹
的，做一个德艺双馨的人。

谈教学：将毕生所学倾囊相授

记者：“大衣哥”朱之文、“地
摊哥”裴文柱、“地摊姐”黄丽
娟……菏泽从来不缺少“草根”
明星，不缺少好声音，你觉得在
今后的发展中，应该怎么去挖掘
和保护这些好声音？

闫永丽：菏泽是著名的“戏曲
之乡”，自古以来菏泽人就喜欢音
乐，民间更是有着众多热爱音乐的
草根，音乐源于生活，菏泽人喜欢

把个人的情感用歌声去传递和表
达。他们热情仗义，这与菏泽人的
性格分不开的。

菏泽不缺少好声音，只要给
他们一个平台，他们就能在上面
大放异彩，我们也会在技术上给
予他们大力支持。

记者：你曾经担任过菏泽首
届网络歌手大赛的评委，对于菏
泽这些喜欢唱歌、热爱唱歌“草

根”人，你有哪些建议？
闫永丽：担任首届网络歌手大

赛的评委，让我看到在菏泽还有这
么多怀揣音乐梦想的人，他们用心
唱歌、以情为词，在他们身上，我看
到了音乐引起的心灵的共鸣，看到
了菏泽草根歌手大有可为!

只要他们用心唱，坚持自己
的梦想，敢于挑战自己，就一定会
成功。但一定要唱适合自己的歌，

要唱出自己，不要刻意去模仿。
记者：有人曾说不少草根歌

手属于一夜成名，之后就昙花一
现，对于菏泽的这些“草根”们，
你怎么看？

闫永丽：现在很多专业歌手
演唱时更注重技巧而不是投入
足够的感情，而很多草根歌手却
是在用心去唱歌，能把歌唱到观
众的心里去。

不少歌手成名，有必然性也
有偶然性，像朱之文、裴文柱、黄
丽娟他们的成功都是必然，这也
源于他们对音乐的坚持和热爱，
不少音乐爱好者们缺少的往往
就是一个平台。

唱歌一定要坚持，坚持住了
才能柳暗花明，很多专业的歌手
需要从草根歌手身上学习那份坚
持和热爱。

谈“草根”：坚持和热爱让他们走得更远

谈自己：从骨子里热爱音乐

齐鲁未来记者团旨在帮助孩子们不断提高综合素质，增强语言表达和社会交往能
力。全市中小学在校生均可报名，录取后由《齐鲁晚报》颁发校园记者证，可参加本报组
织的各种社会实践活动。
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